

liferentes clases, con especificación de sus precios, condiciones de pago, & &»

«Por demás es llamar la respetable atención de Ud. hacia la favorable oportunidad que se presenta para introducir en este país el café mexicano, pues que por su excelente calidad y baratura podría competir con ventaja, sino con todos, cuando menos con algunos similares aquí conocidos. A este fin el Consulado General de mi cargo pondrá todo su empeño, y en sus labores espera encontrar la valiosa cuanto eficaz cooperación de la Secretaría de Fomento y el indispensable interés de nuestros productores por adquirir nuevos mercados para sus productos.»

Lo que tengo la honra de transcribir á esa H. Corporación para su conocimiento permitiéndome recomendarle el referido asunto, en vista de la importancia que encierra para nuestro país la apertura de nuevos mercados para la venta de café; y en ese concepto, hacerlo llegar á conocimiento de los Señores agricultores.

México, 27 de Marzo de 1909.

O. Molina.

EVOLUCION

en el precio del Henequén.

Tenemos el gusto de consignar en estas líneas una noticia alhagadora. Nuestro socio el Sr. D. Modesto J. Espinosa, se ha servido comunicarnos en lo particular al Sr. Presidente de la Cámara Agrícola de Chiapas, que el Henequén ha subido en su precio, y transcribo el siguiente cablegrama: "De Nueva York 28 de Mayo de 1909 Recibido en Cintalapa á las 5.55' p. m. del mismo día. Sr. Modesto

J. Espinosa.—Cintalapa Chiapas.—Henequén, mercado activo y de alza. Recomendamos envíos.—H. Marquard Cia."

Además, informes fidedignos hacen saber que en Yucatán se cotiza la preciada fibra, á \$ 2 75 los 11 ½ kilos.

Felicitemos á nuestros socios del Valle de Cintalapa y no dudamos que aprovecharán esta alza para dar á conocer la excelente calidad de esta fibra, y que alcanzará mejores precios aún.

A propósito de la animación en el mercado henequenero nos hemos preguntado: ¿Es un buen negocio para Chiapas el henequén? Los optimistas contestan que no hay mejor negocio para la parte occidental del Estado; y dan la razón de lo bajo de los jornales, del poco beneficio que requiere la planta, del aprovechamiento de los mismos terrenos para el cultivo del maíz, de la gran producción de las máquinas modernas desfibradoras etc.

Los que se muestran pesimistas alegan que lo costoso de las máquinas, el numeroso personal que requiere el beneficio de la fibra y sobre todo la falta de vías de comunicación, no pueden ser factores de la bondad de un ramo cuyo producto tiene un precio que no resiste los fletes.

En nuestro concepto unos y otros tienen en parte razón y en parte encontramos algunas exageraciones; creemos que la bondad ó inconveniencia del negocio, depende de las circunstancias todas que rodean á cada finca. Así, por ejemplo, para las haciendas del Valle de Cintalapa los fletes son mucho más cómodos que para las fincas de Chiapas y Tuxtla; en cambio los jornales que se pagan en el Valle son más altos que los que se pagan en los otros lugares de compara-

ción. Respecto á que una máquina resuelve el problema, nosotros decimos, depende la clase de máquinas, de su instalación y de su manejo. Cuando no hay orden ni método en los trabajos de beneficio de la fibra, toda la gente es empleada sin ventajas económicas.

Después de nuestra excursión por los Valles de Cintalapa y Jiquipilas, pudimos formarnos este concepto: si el ramo se administra bien, es un regular negocio que andando el tiempo llegará á ser una riqueza para esta región; pero mal administrado, y poca gente, y mal atendida la máquina, al precio que hasta hoy guardaba la fibra, era de dudoso éxito el ramo del Henequén.

Sin embargo, no hay que perder de vista una circunstancia muy interesante, á saber, la superioridad de la fibra del Magüey Tuxtleco á la del rico Yucatán.

Sobre este último punto, es ya sabido, insistiremos próximamente apelando á datos de autoridades en la materia.

Socios de la Cámara Agrícola.

TUXTLA GUTIÉRREZ

- Lic. Abraham A. López
- « P. Maximino Ruíz
- « Carlos M. Castañón
- « Ezequiel Burguete
- Ing. Manuel C. Paz
- Don Ernesto E. Gutiérrez
- « Raúl E. Rincón
- « Juan M. Zorrilla
- « Medardo López
- « Bernardo L. Rios
- « Vicente Liévano
- « Leopoldo Rabasa
- « Prudenciano López